

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:04 PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA Viernes 03 de Octubre de 2003

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 4

Programa: **Revista Multinoticia**Presentador: Luis Guzmán
Invitado: Telémaco Talavera
Tema: 6% para las Universidades

Talavera calificó de incoherente que el Gobierno presente un Plan Nacional de Desarrollo en el que plantea que la base fundamental del desarrollo para la competitividad es la educación, y se niegan a cumplir el precepto constitucional que mandata sobre que base se tiene que calcular el 6%. Enfatizó que no hay transparencia en la distribución del Presupuesto Nacional.

Instó al Gobierno a no violentar la Constitución para evitara cualquier otro tipo de violencia, porque hay que recordar que las protestas también son un derecho constitucional. Lamentó que en este país las conversaciones inician hasta que hay un muerto. Alertó que si el Gobierno se niega a cumplir el 6 % en base a lo que establece la Ley, no son los estudiantes los que protestarán, sino toda la comunidad universitaria.

Canal 12

Programa: **Buenos Días** Presentador: Danilo Lacayo.

Tema: Comentarios

Lacayo informó que una fuente de Casa Presidencial le comunicó que el señor Luis H. Debayle de ENACAL estaría por poner su renuncia ante el Presidente Bolaños, sino es el día de hoy, será la próxima semana.

Por otra parte Lacayo criticó que el Gobierno ha dado respuestas muy leves al incidente con Colombia. El Presidente Bolaños tiene que tomar medidas enérgicas en esto, "los nicaragüenses tenemos que tomar decisiones agresivas y no seguir permitiendo esto".

Canal 100%

Programa: **De Manañana**Presentador: Martín Madriz
Invitado: Dr. Noel Ramírez

Tema: Varios

Ramírez afirmó que la economía en el Gobierno de Arnoldo Alemán creció cerca del 10%, y hubo empleos, en los dos años de administración del Presidente Bolaños la economía se ha acumulado entre el 2 ó 3% y la población ha crecido un 7%.

Con relación al Tratado de Libre Comercio, dijo que no solo es la mejor alternativa, sino la única. Nicaragua tiene que mejorar el estilo de inversión, sino el inversionista va a otro país. El TLC hace que los beneficios sean permanentes. En otro orden mencionó que en el futuro el conflicto no será por el petróleo, sino por el agua y al paso que se va, se tendrá que utilizar máscaras por el problema del oxigeno. "Nosotros vamos a

OFICINA DE MONITOREO SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:04 PAG-2-

mejorar el estilo de economía una vez que nos perdone el 80% de la deuda.

Canal 2

Programa: **Primera Hora.** Presentador: Alberto Mora

Invitado: Adalesio Rodríguez (INAFOR) y Víctor Tercero (PROFOR-MACFOR)

Tema: Ley de Conservación, Fomento y Desarrollo Sostenible Forestal.

El señor Rodríguez comentó que con esta Ley se viene a terminar con la anarquía legislativa que había sobre el tema forestal, en donde ninguna de las leyes existentes están orientadas a preservar y proteger el bosque. Esta es la primera Ley que la Asamblea Nacional aprobó con el programa de promoción que impulsó el Presidente de la República, la cual viene a orientarnos y a enviar mandatos para la protección del bosque.

Por su parte el señor Tercero indicó que la Ley provee un marco de ordenamiento institucional y legal, ya que muchas de estas instituciones estaban funcionando sin la participación ciudadana, sin tener los espacios para todos los actores sociales como: la Policía, el Ejército, Municipalidades, etc. que en el nuevo marco de la Ley tienen todo el espacio para coadyudar al Instituto Nacional Forestal en las tareas de fomento y de conservación de recursos. También es importante porque se crea la figura de regente forestal que implica, que ciudadanos calificados puedan ser acreditados por el INAFOR para contribuir a la vigilancia y control de bosques.

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**Presentador: Luis Hernández

Invitado: Dra. Alba Luz Ramos (Presidente de la Corte Suprema de Justicia)

Tema: Candidatura a Presidente de la CSJ

La doctora Ramos expresó que se está postulando como candidata a al Presidencia de la CSJ nuevamente, porque un año es muy poco para dejar avances que contribuyan al fortalecimiento del Poder Judicial.

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Colombia responderá nota de Nicaragua (El Colombiano, Colombia / El Tiempo, Colombia /EFE)

El Gobierno de Colombia investiga la presunta incursión de uno de sus guardacostas en aguas de Nicaragua, por la que este país presentó una enérgica protesta. La ministra de Relaciones Exteriores, Carolina Barco, declaró que su despacho y la Armada analizan la nota de protesta presentada por el canciller nicaragüense en funciones, Salvador Stadthagen, el 30 de septiembre pasado, que se refirió a la detención de un pesquero de Nicaragua por parte del guardacostas colombiano. Según la nota diplomática, el incidente se registró cuando el guardacostas de la Armada de Colombia "se introdujo al territorio nacional (de Nicaragua)". La Canciller subrayó que, "aunque desconocemos la supuesta violación de la soberanía nicaragüense, estamos verificando las denuncias".

Digitalizado por: ENRIQUE BOLAÑOS



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:04 PAG - 3 -

Nicaragua denuncia incursión de fragata colombiana en su territorio.(El Espectador, Colombia)

El jefe de la Fuerza Naval de Nicaragua, capitán de navío Juan Estrada, denunció el ingreso de una fragata colombiana en aguas nicaragüenses el pasado 26 de septiembre.

Estrada dijo que la fragata colombiana sobrepasó en casi cuatro kilómetros el límite, impidiendo por tres horas la labor de pesca del barco de bandera nicaragüense Miss Ataviana, capitaneado por Felipe Pérez.

Genera polémica visita de la esposa de Alemán. (El Nuevo Herald, Estados Unidos / EFE)

Una insólita visita de María Fernanda Flores de Alemán a un magistrado de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y una no muy clara explicación a la misma, dada por el funcionario, desataron ayer una ola especulaciones sobre supuestas presiones de la familia del ex presidente para lograr sus excarcelación. La ex primera dama llegó ayer a la CSJ con su cuñado, el magistrado de apelaciones Antonio Alemán, y después se les unió la diputada liberal Jamileth Bonilla, dijo una fuente.

Flores de Alemán, su cuñado y Bonilla dialogaron por separado con los magistrados liberales Guillermo Vargas, Guillermo Selva, Manuel Martínez y Carlos Guerra, y luego lo hicieron con los sandinistas Rafael Solís y Marvín Aguilar.

Jerez absuelto. (La Nación, Costa Rica / La Prensa Gráfica, El Salvador / La Prensa Panamá /AFP)

Managua. La justicia nicaragüense absolvió ayer al exdirector general de ingresos (DGI), Byron Jerez, de los cargos de fraude y asociación ilícita en perjuicio del Estado, en el segundo de cinco juicios por corrupción que el Gobierno promovió en su contra, informó una fuente judicial.

El veredicto fue pronunciado la madrugada de ayer por el Tribunal de Jurado que analizó la denuncia contra Jerez, en una maratónica sesión de dos días, confirmó un portavoz del complejo judicial.

Embargan a hermano de Alemán por no pagar impuesto. (La Prensa, Honduras)

El Instituto Nicaragüense de Seguridad Social, INSS, embargó ayer al magistrado del Tribunal de Apelaciones de Managua, Antonio Alemán, hermano del ex mandatario Arnoldo Alemán, por impago de sus impuestos sobre la renta. La suma que el INSS reclama al hermano del ex presidente Alemán, preso y a la espera de juicio por lavado de dinero, fraude y delito electoral, es por un millón de córdobas (65.232 dólares), que no pagó cuando trabajó (1997-2001) para esa institución.

Pandilleros se infiltran en Belice. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Las autoridades de Nicaragua también temen que los grupos emigren a ese país, y es tal la preocupación que los medios informativos mantienen en agenda ese tema.

Informes de inteligencia de la policía de Belice indican que las maras de El Salvador han penetrado las diversas comunidades de salvadoreños residentes en ese país. La revelación fue hecha ayer por el superintendente de la policía beliceña, Noel Leal, durante la inauguración de la reunión de jefes de policía de Centroamérica en esta ciudad.

Batalla entre pandillas. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Dos jóvenes heridos de bala y 16 detenidos es el resultado de una operación de la policía de Managua para sofocar ayer una batalla entre pandillas en barrios asentados al sur de la capital nicaragüense. La batalla con armas de fuego, piedras y palos se registró entre las pandillas de Los Mangos del Valle de Ticomo y los de Villa Nueva.

OFICINA DE MONITOREO SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua